

VANGUARDIA

Plan de EU contra abismo fiscal sólo aplaza recortes a gasto público

Obama que es la primera batalla en una guerra contra el déficit. Moody's indica que la medida es insuficiente para rescatar su calificación de deuda

Washington. Estados Unidos y los mercados financieros respiraron este miércoles aliviados por el acuerdo alcanzado entre demócratas y republicanos que evita el "abismo fiscal", aunque el presidente Barack Obama advirtió que se trata sólo de la primera batalla en una guerra contra el déficit.

Tras la ratificación del proyecto en la Cámara de Representantes –previamente aprobado por el Senado–, lo que evitó la entrada automática el primero de enero del alza de impuestos e importantes recortes en ayudas, Obama anunció que firmaría el miércoles el texto.

La promulgación de la ley puede ser en persona o con la técnica del "bolígrafo automático", a distancia, a la cual ya ha recurrido Obama.

Sin embargo, alertó que si bien el plan evitó las consecuencias del "abismo fiscal" para la economía estadounidense y mundial, se trata sólo de un aplazamiento, ya que el recorte global de 10 por ciento en el gasto público sólo se pospone durante dos meses. Así, en febrero será la próxima ronda de negociaciones sobre los recortes.

Tras conocer el acuerdo, Obama voló de vuelta a Hawai para continuar las vacaciones con su familia.

El mandatario estadounidense se mostró "abierto al compromiso" y reconoció que el programa de asistencia médica pública para personas mayores (Medicare) necesita ser reformado, pues es el factor que más contribuye al déficit.

Las próximas discusiones presupuestarias también se centrarán en los impuestos para los estadounidenses ricos, en incentivar la innovación, crear puestos de trabajo y mejorar las infraestructuras para impulsar el crecimiento económico y "mayores oportunidades para todos", agregó Obama.

El presidente de Estados Unidos y la oposición republicana se preparan para batallas aún mayores por el presupuesto en los próximos dos meses.

Dicho pacto marcó una victoria para Obama, pero promete el inicio de una serie de duelos políticos en los próximos dos meses.

El secretario estadounidense del Tesoro, Timothy Geithner, dijo que el país alcanzó el techo de deuda de 16.4 billones de dólares al finalizar el año.

La agencia Moody's advirtió que Estados Unidos debe hacer más que la medida aprobada si quiere rescatar su calificación de deuda Aaa.

El acuerdo no brinda una base para una mejoría significativa de los ratios de deuda del gobierno a mediano plazo, aseguró Moody's en un comunicado.

Alivio en las bolsas mundiales

El acuerdo impulsó alzas en los mercados de Estados Unidos, Europa y Asia, así como en los precios del petróleo.

En la primera jornada bursátil de 2013, el índice Dow Jones ganó 2.35 por ciento y cerró en 13 mil 412.55 unidades, mientras el S&P 500 subió 2.54 por ciento y terminó en mil 462.42 unidades.

El Nasdaq Composite ganó 3.07 por ciento y cerró en 3 mil 112.26 unidades.

En Europa las acciones de las principales bolsas fueron impulsadas a máximos de 20 meses.

Las de Londres, Fráncfort, Madrid y París también ganaron más de 2 por ciento. La Bolsa Mexicana de Valores ganó 1.37 por ciento y cerró por primera vez en su historia por arriba de los 44 mil puntos.

En cuanto a los precios del petróleo, el Brent del Mar del Norte subió 1.36 dólares, para terminar en 112.47 dólares. El del West Texas Intermediate avanzó 1.30 dólares, para cerrar en 93.12 dólares el barril.